
DAEM sobre problema en Escuela Manuel Rodríguez:
Porcentaje de casos confirmados de
Covid no permite suspender clases

Pág. 8

  Nº 21.479  Nº 21.479  Nº 21.479  Nº 21.479  Nº 21.479   Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII   San Felipe,  Jueves 27 de Octubre de 2022  San Felipe,  Jueves 27 de Octubre de 2022  San Felipe,  Jueves 27 de Octubre de 2022  San Felipe,  Jueves 27 de Octubre de 2022  San Felipe,  Jueves 27 de Octubre de 2022   $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-

Ayer venció a Punta Arenas:
Colegio Vedruna ya
está en semifinales
del Nacional Escolar

  Pág. 10

Aprobados por el GORE:
Inversión para San
Felipe llegará casi
a $3 mil millones

  Pág. 3

Hoy en el Teatro Municipal:
Con show gratuito
finaliza Mes de las
Personas Mayores

  Pág. 4

Chacabuco a Santo Domingo:
Entrega de alarmas
comunitarias para
vecinos de Yungay

  Pág. 5

Cementerio Municipal:
Extienden horario
de atención durante
este fin de semana

  Pág. 6

LOS ANDES
Clausuran local de
tragamonedas sin
patente y  venta de
alcohol y cigarros

  Pág. 7

En el Estadio Municipal:
El ‘clásico’ Juventud
La Troya vs. Unión
Delicias este sábado

  Pág. 10

Incautan drogas, armas y abundante munición

Tres detenidos
deja ‘Operación
Trébol’ de la PDI
Banda criminal integrada por tres hombres se dedicaba a
vender cocaína base y marihuana en zona sur de Los Andes

Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9



22222 EL TRABAJO   Jueves 27 de Octubre de 2022OPINIÓN

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos
Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

PhD(c) Miguel Ángel Rojas Pizarro.
Psicólogo - Profesor de Historia -

www.miguelrojas.cl

¿Qué hacer en caso de
Repitencia Escolar?

El Decreto 67: Una nueva mirada Educativa

Marco López Aballay
        Escritor

Los estigmas
del Padre Pío

Según algunos biógra-
fos, el Padre Pío ha sido el
santo más perseguido y mal-
tratado por la Iglesia, siendo
víctima de persecuciones
que sufrió en dos etapas de
su vida: La primera, entre
1924 a 1931, el sacerdote
franciscano Agostino Geme-
lli publicó un artículo afirman-
do la falsedad de los estig-
mas del Padre Pío resaltan-
do supuestamente su carác-
ter neurótico. De esa mane-
ra el Tribunal del Santo Ofi-
cio emitió un decreto decla-
rando que no constaba que
los estigmas fuesen de ca-
rácter sobrenatural. En los
años siguientes se emitieron
tres decretos restrictivos, en-
tre ellos, el Padre Pío no po-
día recibir noticias, ni confe-
sar o dar dirección espiritual,
ni mostrar las llagas, ni ha-
blar de ellas, ni permitir que
se las besaran; la Misa de-
bía celebrarla en privado, sin
fieles. Gemelli concluyó que
el Padre Pío era «un ignoran-
te y psicópata automutilador
que se aprovecha de la cre-
dulidad de las personas».

En 1933 el papa Río XI
ordenó al Santo Oficio que
revirtiera la prohibición de la
celebración de misa del Pa-
dre Pío. No obstante, la se-
gunda persecución vendría
entre los años 1960 a 1964.
Lo anterior sería producto de
personas con autoridad guia-
das unas veces por la pru-
dencia de la Iglesia ante los
fenómenos sobrenaturales, y
otras por motivos de envidia,
calumnia, soberbia y codicia.
Ante tales circunstancias sal-
drían a luz otros dones ex-

traordinarios del estigmatiza-
do: la total obediencia a sus
superiores, su perfecta hu-
mildad y su increíble pacien-
cia. Esta dura prueba añadi-
ría a sus estigmas otra señal
más con su conformidad con
el Cristo doliente de la Pa-
sión: la del justo perseguido,
vejado y humillado.

El 20 de septiembre de
1918 le aparecieron los pri-
meros estigmas. En el libro
El Padre Pío bajo interroga-
torio: la autobiografía secre-
ta, se lee lo siguiente: «Lue-
go de la celebración de la
Misa, mientras estaba en el
debido agradecimiento en el
Coro, repentinamente fui
preso de un temblor, luego
me llegó la calma y vi a
nuestro Señor en actitud de
quien está en la cruz, pero
no vi si tenía la cruz, lamen-
tándose de la mala corres-
pondencia de los hombres,
especialmente de los consa-
grados a él que son sus fa-
voritos. Se manifestaba que
Él sufría y deseaba asociar
las almas a su Pasión. Me
invitaba a compenetrarme
en sus dolores y a meditar-
los: y al mismo tiempo ocu-
parme de la salud de los her-
manos. En seguida me sen-
tí lleno de compasión por los
dolores del Señor y le pre-
gunté qué podía hacer. Oí
esta voz: «te asocio a mi
pasión». Y enseguida, des-
aparecida la visión, he vuel-
to en mí, en razón, y vi es-
tos signos de los que salía
sangre. No los tenía antes».

Sus estigmas serían
denominados «pasionarios»
por su semejanza a los de

Jesucristo en su Pasión: he-
ridas en sus manos, pies,
costado y hombro las que
tendría durante cincuenta
años (1918 a 1968). Aunque
se señala que, entre 1915 a
1918, las tuvo en forma in-
visible. Karol Wojtyla lo visi-
tó en abril de 1948 y le pre-
guntó que cuál era la llaga
más dolorosa, el Padre Pío
le señaló la del hombro.

El santo de Pietrelcina
tuvo innumerables dones:
estigmas, sanaciones, visio-
nes, profecías, clarividencia,
olor de santidad, bilocacio-
nes, éxtasis, levitación,
inedia (sobrevivir sin ingerir
alimentos), don de lenguas,
don de lágrimas... Aunque
los dones místicos son co-
munes a muchos santos, en
el Padre Pío llama la aten-
ción el hecho de que los tu-
viera todos, en una concen-
tración de carismas única en
la historia de la Iglesia.

Hasta el día de hoy este
santo sigue derramando a
manos llenas los maravillosos
dones que Dios le concedió a
todo aquel que le invoca con
fe, y en cantidad incluso ma-
yor que cuando vivía entre no-
sotros. Son innumerables los
testimonios de personas que
afirman haber recibido algu-
na gracia a través de su inter-
cesión, confirmándose la pre-
dicción que realizó antes de
su muerte: «Tú les dirás a to-
dos que, después de muerto,
estaré más vivo que nunca. Y
a todos los que vengan a pe-
dir, nada me costará darles.
¡De los que asciendan a este
monte, nadie volverá con las
manos vacías!».

Llegó final de año y asu-
mir que un hijo no pasó de
curso es una situación com-
pleja para cualquier familia.
Sobre todo, porque la repi-
tencia conlleva una carga
negativa que genera un des-
gaste emocional y psicológi-
co, debido a ideas como:
que sólo le pasa a los estu-
diantes flojos y que se han
farreado los estudios duran-
te todo el año. Siendo un
prejuicio lamentablemente
instalado en nuestra cultura,
el tema de la repitencia es-
colar no puede estudiarse en
forma genérica ya que cada
caso es único e incluso, en
ocasiones, volver a hacer un
curso es aconsejable para
ciertos estudiantes. Un
ejemplo son los niños o ado-
lescentes que presentan un
grado de inmadurez, y que
luego de ser evaluados por
profesores y el equipo de es-
pecialistas, se determina
que no es recomendable
promoverlo de curso.

Como lo señalábamos,
por un sesgo cultural a ve-
ces los padres se resisten
porque ven la repitencia
como algo punitivo. También
existen los casos en que un
alumno pasa el año con pro-
medios mínimos, debido que
sus profesores hicieron vis-
ta gorda al problema y en el
curso superior deberá en-
frentar más exigencias que,
obviamente, no podrá
aguantar la carga académi-
ca. Por eso nos encontra-
mos casos de estudiantes
que en 4º básico aún no sa-
ben leer o desconocen las
operaciones básicas. Estos
casos de este tipo se sugie-
ren a los padres la repiten-
cia.

Dentro de los factores
de la repitencia, en primer
lugar podemos señalar Fac-
tor madurez: Es posible que
el estudiante, a pesar de te-
ner la edad cronológica ade-
cuada para estar en el curso
en el que se encuentra, no
presente el desarrollo en el
ciclo vital correspondiente.
Factor cognitivo: Motiva-
ción, concentración, aten-
ción y memoria son proce-
sos esenciales en el apren-
dizaje; el estudiante puede
estar presentando dificulta-
des en alguna parte de este
proceso, y a pesar de estu-
diar no obtiene buenos resul-

tados. Factor hábitos: Si no
hubo hábitos de estudio insta-
lados, durante los años era
muy factible que el estudiante
no lograra un buen resultado;
cuando se quiere obtener un
logro se debe avanzar hacia
él. Por último el Factor am-
biental o social: Situaciones
tensas como la separación de
los padres, un contexto acadé-
mico poco grato, el no tener un
lugar apropiado para estudiar
(sin conexión a internet), el te-
ner responsabilidades inade-
cuadas para la edad como el
cuidado de hermanos meno-
res, son generadoras de un
alto grado de cortisol, también
llamada ‘la hormona del es-
trés’, la cual tiene dentro de
sus consecuencias el dificultar
la capacidad de aprendizaje y
adquisición de ansiedad, an-
gustia o una depresión.

¿Pero qué podemos ha-
cer como padres si nuestro
hijo repite de curso? ¿Qué
podemos hacer sí considera-
mos que dicha repitencia es in-
justa? ¿A quién podemos acu-
dir? Para todas estas consul-
tas debemos detenernos a es-
tudiar el Decreto 67 de Eva-
luación y Promoción del Minis-
terio de Educación.

El decreto 67 del 31/12/
2018 habla de normas míni-
mas nacionales sobre evalua-
ción, calificación y promoción
para los alumnos que cursen
la modalidad tradicional de la
enseñanza en los niveles de
educación básica y media.

Como antecedente en el
artículo 2 de este decreto se
establece que la evaluación es
el conjunto de acciones libe-
radas por los profesionales de
la educación para que los es-
tudiantes puedan obtener e in-
terpretar información sobre el
aprendizaje para tomar deci-
siones que permitan apoyar el
proceso de enseñanza. La ca-
lificación en el decreto se tra-
duce a la representación del
logro en el aprendizaje me-
diante el proceso de evalua-
ción y ayuda a darle significa-
do mediante un número, sím-
bolo o concepto. Por su parte
la promoción es la acción me-
diante la cual los estudiantes
terminan favorablemente un
curso, avanzando al curso in-
mediatamente superior o egre-
sando de nivel de educación.
(mineduc.cl)

¿Cómo impacta el Decre-
to 67 en la repitencia? Ahora

con la nueva disposición del
decreto 67, se realiza una tran-
sición desde una repitencia
automática a una excepcional,
considerando las actuales re-
glas numéricas como un gru-
po de alumnos en riesgo. La
importancia de alerta tempra-
na en la promoción escolar
para explicar este proceso,
este decreto propone una ruta
de acciones para la escuela en
dos grandes instancias, la pri-
mera radica en la prevención
mediante el mejoramiento
continuo de la cultura escolar
y sus prácticas, y la segunda,
en generación de acciones re-
mediales oportunas. ¿Cómo
opera la promoción de estu-
diantes en riesgo? El especia-
lista señala que el nuevo pa-
radigma nos desplaza desde
la repitencia automática a la
promoción automática, en
donde la decisión de no pro-
moción de un estudiante en
particular debe ser tomada
desde el establecimiento
(Concejo de Profesores, Equi-
po de Gestión y Profesionales
de la Educación como Psicó-
logos, etc.) considerando di-
versos datos educativos de
cada estudiante. En palabras
simples: Si nuestro hijo repi-
te, el establecimiento educati-
vo debe presentar un informe
detallado del porqué de dicha
determinación consensuada
por un consejo escolar y a su
vez informar a los padres cuá-
les son los Objetivos de Apren-
dizajes (OA) y Objetivos de
Aprendizaje Transversales
(OAT) no adquiridos por el es-
tudiante y el plan remedial a
trabajar el próximo año.

¿Debería castigar a mi
hijo por repetir? En lugar de
castigo, es más adecuado ha-
blar de consecuencias. El es-
pecialista recomienda que las
consecuencias tengan rela-
ción con trabajar para mejorar
las dificultades relacionadas a
lo académico y corregir con-
ductas que interfieren en el es-
tudio. Reforzar cada logro y
como padres poner límites cla-
ros es clave.

«Cuando yo tenía cinco
años, mi madre siempre me
decía que la felicidad es la cla-
ve para la vida. Cuando fui a
la escuela, me preguntaron
qué quería ser cuando fuera
grande, escribí feliz. Me dije-
ron que yo no entendía la pre-
gunta. Les dije que no enten-
dían la vida». John Lennon.
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Condorito

Consejo Regional aprueba cerca de 3 mil millones de pesos para
mejoramiento de calles, infraestructura y turismo en San Felipe

La alcaldesa Carmen Castillo (derecha) estuvo presente en la sesión ple-
naria en que se aprobaron los recursos para tres importantes proyectos.

En sesión extraordinaria el Consejo Regional de Valparaíso aprobó una
cartera de proyectos de más de tres mil millones para la comuna.

• Se trata de los proyectos de con-
servación del gimnasio del Liceo
Roberto Humeres, la pavimentación
del circuito Ducó - 12 de Febrero -
Dardignac, y el Diagnóstico del Pla-
detur.-

En sesión extraor-
dinaria del pleno del
Consejo Regional de
Valparaíso, presidido
por el gobernador re-
gional Rodrigo
Mundaca, el cuerpo
colegiado aprobó una
cartera de proyectos
de unos 38 mil millo-
nes de pesos, de los
cuales cerca de 3 mil
están destinados a fi-
nanciar tres proyec-
tos de la comuna de
San Felipe y que for-
man parte de las prio-
ridades de la actual
administración mu-
nicipal.

La alcaldesa Car-
men Castillo Tau-
cher estuvo presente
durante la sesión ple-
naria en que se apro-
baron los recursos
para el mejoramiento
de pavimentos del cir-
cuito Avenida 12 Fe-
brero - Ducó - Dardig-

nac, con una longi-
tud de 918 metros li-
neales y una inver-
sión de casi 2.221
millones de pesos.
Se da el visto bueno
también al financia-
miento por poco
más de 574 millones
de pesos para el Pro-
yecto de Conserva-
ción del Gimnasio
Alejandro Rivade-
neira del Liceo Ro-
berto Humeres, que
considera el cambio
de cubierta techum-
bre, revestimiento
de fachadas, repara-
ción de baños y ca-
marines, se incorpo-
ran servicios higiéni-

cos de acceso univer-
sal, mejoramiento de
circulaciones para ac-
ceso universal, mejora-
miento de graderías,
renovación de bodega,
casetas de locución y
boletería, además del
sistema eléctrico e ilu-
minación, recupera-
ción de toda la super-
ficie de juego, pintura
general y equipamien-
to de los sistemas de
sonido, marcador digi-
tal y otras obras meno-
res.

Otro de los proyec-
tos aprobados por el
CORE Valparaíso, es el
Diagnóstico del Plan
de Desarrollo Turísti-

co, Pladetur, de San
Felipe, por $66 millo-
nes 479 mil y que con-
sidera el estudio diag-
nóstico de la actividad
turística, patrimonio
cultural y natural y
análisis de zona de in-
terés turístico.

La alcaldesa Car-
men Castillo Taucher
se mostró muy feliz
por la obtención de
estos recursos y agra-
deció la gestión reali-
zada por los conseje-
ros regionales
Eduardo León
Lazcano, Iván Re-
yes Figueroa y Pa-
tricio Espinoza
Darricades, pues
según manifestó, son
proyectos largamente
esperados por la co-
munidad.

«Se validan tres
proyectos emblemá-
ticos de distintas

áreas tan importan-
tes y que significan
un avance sustancial
en el desarrollo ar-
mónico de nuestra
ciudad, así que agra-
dezco a los consejeros
regionales que han
trabajado mucho
para conseguir estos
recursos», sostuvo la
jefa comunal.

El consejero
Eduardo León valoró
la presencia de la al-
caldesa Castillo en la
sesión donde se defi-
ne el futuro de los
proyectos, y manifes-
tó que «agradecemos
a la alcaldesa que
haya estado hoy con
nosotros y que vea el
debate que hay con
otros consejeros, con
otras organizaciones
que también necesi-
tan recursos, pero
priorizar estos recur-

sos es colocar la im-
portancia de Aconca-
gua acá en Valparaí-
so y para eso tene-
mos que venir todas
las semanas precisa-
mente a discutir y
acordar estos pro-
yectos».

A su vez, el conse-
jero Iván Reyes ase-
guró que se queda
con la sensación de
«la tarea cumplida»,
al saber que el 100%
de los proyectos prio-
rizados por dos co-
munas de la provin-
cia de San Felipe ob-
tuvieron los recursos,
y manifestó que «es-
tamos muy conten-
tos porque tanto San
Felipe como Panque-
hue se llevaron la to-
talidad de los pro-
yectos que tenían
técnicamente apro-
bados».
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EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de
San Felipe, día  16 de Noviembre  de 2022, a
las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol N° 362-2022,
caratulado «Scotiabank Chile con Valle», se su-
bastará inmueble ubicado en Pasaje Del Estero
N° 438 que corresponde al lote N° 103 del Con-
junto Habitacional «La Doñita» de la Comuna de
San Felipe,   de una superficie aproximada de
427,50 metros,  inscrito a nombre del ejecutado
Luis Alejandro Valle Barrientos  a fojas 442 vta.
N° 489 del Registro de Propiedad del año 2013,
del Conservador de Bienes Raíces de San Feli-
pe. Mínimo de subasta $77.301.594.- Precio  se
pagará al contado, dentro del quinto día. Los in-
teresados deben contar con un dispositivo móvil
(computador, teléfono, tablet u otro) con cáma-
ra. Micrófono, audio y conexión a internet, sien-
do de su carga disponer de los medios tecnoló-
gicos y de conexión y tener activa su clave úni-
ca del Estado, para eventual suscripción de acta
de remate. Deben rendir caución por el 10 % del
mínimo de la subasta, sólo mediante depósito
judicial en el Banco del Estado, en la cuenta
corriente del Tribunal Nº 22300045743, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del rema-
te, el que deberán ingresar y enviar correspon-
dientemente un escrito y un correo electrónico
por Oficina Judicial Virtual y por correo electró-
nico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde
señalarán A) que acompaña comprobante que
acredita haber rendido la garantía correspondien-
te. B) que participara en la audiencia de remate
en la calidad de postor y deberá indicar el rol de
la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico y un número telefónico para el caso en
que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión con el fin de coordi-
nar su participación en la subasta y recibir el link
con la invitación respectiva. El subastador de-
berá proceder a firma del Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que le será remitida a su correo electróni-
co informado al Tribunal en el menor tiempo po-
sible a la respectiva causa por Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la fir-
ma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la
audiencia de remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. Demás anteceden-
tes en las bases que constan en esta causa vir-
tual. Secretaria.

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-174-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
NUÑEZ CON MINISTERIO DE OBRAS PUBLI-
CAS; con fecha 11 de septiembre de 2021, se
ordenó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-44-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
MORENO CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 18 de marzo de 2021, se or-
denó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día
hábil en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-175-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
CARVAJAL CON MINISTERIO DE OBRAS PU-
BLICAS; con fecha 11 de septiembre de 2021,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10:00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-45-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
ITURRIETA CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 19 de Febrero de 2021, se
ordenó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

CRÓNICA

Show gratuito en el Teatro Municipal
pone fin al ‘Mes de las Personas Mayores’

La Dideco María Teresa Urbina y la coordinado-
ra de Personas Mayores, Patricia González, junto
al afiche del Show de cierre del Mes de las Per-
sonas Mayores que se realizará hoy a las 16
horas en el Teatro Municipal.

Hoy jueves a par-
tir de las 16 horas se
realizará el show de
cierre por el Mes de
las Personas Mayores
en el Teatro Munici-
pal de San Felipe. La
actividad organizada
por la Municipalidad,
dispondrá de distin-
tas bandas musicales,
en las que destaca el
‘Tributo Oficial a Zalo
Reyes’ y tendrá entra-
da liberada.

El evento cerrará
el ‘Mes de las Perso-
nas Mayores’, el cual
ha contemplado una

serie de actividades
que comenzaron el
pasado 06 de octubre
con un reconocimien-
to a 12 adultos(as)
mayores de la comu-
na y que ha tenido
como fin último la
búsqueda del ‘enve-
jecimiento activo’,
además de concienti-
zar y sensibilizar
acerca de los cuidados
del adulto mayor.

Con respecto a
este mes de octubre
plagado de activida-
des, la directora de
Desarrollo Comuni-

tario (Dideco), Ma-
ría Teresa Urbina,
dijo que «hemos te-
nido algunas cele-
braciones más masi-
vas, tuvimos la ‘fies-
ta del antifaz’, hemos
tenido algunas acti-
vidades deportivas,
algunos recorridos
patrimoniales, he-
mos tenido activida-
des que han surgido
de la mesa de Perso-
nas Mayores de
nuestra comuna,
donde participan
también salud y to-
dos los servicios aso-
ciados a las personas
mayores, y hemos
tenido algunas expo-
siciones. Es así como
en conjunto, todas
las oficinas que tie-
nen directa relación
con las personas ma-
yores, nos hemos or-
ganizado para tener
esta actividad de cie-
rre. Tenemos la ofi-
cina municipal de
Personas Mayores,
el Centro Diurno y el
programa Vínculo
participando».

La actividad de
hoy tendrá como invi-
tados a la banda mu-
sical ‘The Strikers’, el
‘Tributo Oficial a Zalo
Reyes’ y ‘Claudio Sil-
va Rey y Los Vampi-
ros de la Aduana’,
quienes serán los en-
cargados de hacer
bailar y cantar a toda
la comunidad de per-
sonas mayores de la
comuna, ya que el
show de cierre es
abierto a toda la co-
munidad, no sola-
mente para las perso-
nas que son usuarios
de los distintos pro-
gramas del munici-
pio.

Finalmente con
este evento de cierre,
terminan también los
talleres para las per-
sonas mayores, los
cuales se reanudarán
nuevamente en el
mes de marzo. En re-
lación a esto y a la
gran concurrencia de
estos programas, la
coordinadora de la
Oficina de Personas
Mayores, Patricia

González ,  aclaró
que «nosotros este
mes de octubre esta-
mos terminando con
todos los talleres que
entregamos hacia la
comunidad, hacemos
un cierre y ya para el
mes de marzo hace-
mos la apertura y
damos a conocer
toda la oferta pro-
gramática que tene-
mos en pos de un en-
vejecimiento activo.
Trabajamos siempre
en conjunto del Pro-
grama Vínculo, Cen-
tro Diurno y Oficina
de Personas Mayo-
res.

«Este año poste-

rior a la pandemia,
ya hemos estado re-
cibiendo mucha pero
mucha gente, o sea
nuestra oficina, con
talleres que funcio-
naban post pande-
mia con 15 personas,
ya ahora durante los
meses desde septiem-
bre en adelante, esta-
mos sobre las 50 per-
sonas por taller. Es-
tamos finalizando al-
rededor de nueve ta-
lleres, que no sola-
mente se ejecutan en
la oficina, sino que se
despliegan en los te-
rritorios», finalizó.

Maximiliano
Navarro
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EXTRACTO DE REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DEL ESTADO DE CHILE CON
INSTALACIONES ELECTRICAS OSVALDO MARTINO SALINAS OLIVA-
RES E.I.R.L», Rol Nº 3313-2016, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
ubicado en calle Pedro Molina Nº 2, el día 9 de Noviembre de 2022, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate en conjunto del inmueble deno-
minado «LOTE DOS», resultante de la subdivisión de una propiedad de
mayor extensión ubicada en Avenida San Martin N° 2994, Rinconada de
Silva, Comuna de Putaendo, Provincia de San Felipe, Quinta Región de
Valparaíso, que tiene una superficie aproximada de cinco mil doscientos
setenta metros cuadrados, según consta del plano de subdivisión autori-
zado por el Servicio Agrícola y Ganadero Oficina San Felipe, protocolizado
bajo el número cincuenta, en el Registro de Instrumentos Públicos de la
Notaria de Putaendo, del año dos mil trece, inscrito a fojas  187, N° 173 del
Registro de Propiedad del año 2013 del Conservador de Bienes Raíces de
Putaendo, Rol de Avalúo Nº 148-135, de la Comuna de Putaendo y Dere-
chos de aprovechamiento de aguas equivalentes a cero coma mil ocho-
cientos setenta y cinco acciones, que se extraen del Rio Putaendo a tra-
vés del CANAL GRANDE DE RINCONADA DE SILVA, destinadas para el
regadío del predio denominado «LOTE DOS» resultante de la subdivisión
de una propiedad de mayor extensión ubicada en Avenida San Martin N°
2994, Rinconada de Silva, Comuna de Putaendo, inscritos a fojas  83 vuel-
ta, N° 90 del Registro de Propiedad de Aguas del año 2013 del Conserva-
dor de Bienes Raíces de Putaendo. Rol de Avalúo N° 148-135 de la Comu-
na de Putaendo.  Mínimo para comenzar las posturas será la cantidad
de $7.607.234.- El Precio se pagará al contado al momento de la subasta o
dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en la subas-
ta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mí-
nimo para las posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribu-
nal. El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom,
todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir con las exigen-
cias que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara, micrófono, au-
dio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecno-
lógicos y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para eventual
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depó-
sito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate,
debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo
electrónico por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que acompañan comprobante
que acredita haber rendido la garantía correspondiente; B) que participarán
en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la
causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número telefónico para
el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de
conexión,  con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el
link con la invitación respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que
será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser
ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo posible a la respectiva
causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo esto,  antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate
bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aque-
llos postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por
cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina
Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                   25/4

Entre Chacabuco y Santo Domingo:

Municipio entregó alarmas comunitarias
a comerciantes y vecinos de Avda. Yungay

Municipio entregó alarmas comunitarias a comer-
ciantes y vecinos de la alameda Yungay, entre
Chacabuco y Santo Domingo.

• Aparatos buscan generar la mejor
comunicación entre los vecinos ante
la ocurrencia de alguna emergencia.-

La Municipalidad
de San Felipe entregó
alarmas comunitarias
para los comerciantes
y vecinos de la alame-
da Yungay, esto como
una medida de pre-
vención ante algunos
episodios de delin-
cuencia que se han
registrado en el sector
en el último tiempo.

Raúl Pérez es

comerciante y tiene
su negocio de repues-
tos en el lugar. El
hombre recibió el pul-
sador que activa la
alarma y señaló que
«es muy importante
que el municipio esté
colaborando con no-
sotros en lo que es la
seguridad de nues-
tros locales, lamenta-
blemente la delin-

cuencia ha ido cada
vez más en aumento
y la sensación de que
nos vaya a pasar
algo. Es un gran
aporte este pulsa-
dor».

Por su parte, la se-
ñora Ernestina Gó-

mez, dueña de un
minimarket en el lu-
gar, indicó que está
«agradecida total
por parte de los co-
merciantes de San
Felipe, lamentable-
mente la delincuen-
cia está demasiado
mala y se agradece a
la alcaldesa y de to-
das las personas que
trabajan con ella».

En este mismo
contexto, Alexis
Guerrero, coordina-
dor del Plan de Segu-
ridad Pública de la
Municipalidad de San
Felipe, señaló que es-
tas alarmas comuni-
tarias están «dentro
de las solicitudes que
ingresan al munici-
pio; hace algunos
meses ingresó una
carta de los comer-
ciantes de estas dos
cuadras de Yungay,

donde manifestaban
que habían sido afec-
tados por una serie
de hechos delictuales,
y una de las solucio-
nes que hemos estado
dando para la pre-
vención de los delitos,
son las alarmas co-
munitarias».

Profundizando so-
bre lo mismo, Guerre-
ro señaló que «en ese
contexto, logramos
instalar de manera
gratuita en estas dos
primeras cuadras de
Yungay (entre Chaca-
buco y Santo Domin-
go) una alarma en
cada una de estas
cuadras y entregar
los controles para

cada habitante y co-
merciante del sector.
Esto fue un trabajo
que también se llevó
a cabo en Maipú con
Prat porque última-
mente ocurrieron al-
gunos delitos», agre-
gó.

Asimismo, explicó
que estas alarmas son
una manera para que
los propios vecinos se
puedan organizar y
así estar preparados
ante alguna emergen-
cia. «La conexión con
Carabineros la hacen
los propios vecinos
por las herramientas
que articulan, como
los grupos de Whats-
App», cerró.
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Cementerio Municipal extenderá su horario durante este fin de semana

A contar de esta semana se encuentra funcionando el horario ampliado
en el cementerio, el que abre sus puertas a partir de las 7:30 de la maña-
na hasta las 19:00 horas.

Alcaldesa Carmen Castillo visitó las instalaciones del Cementerio Municipal previo al 1 de noviembre.

• Ante la proximidad de un nuevo 1 de
noviembre, el camposanto se prepa-
ra para recibir a miles de personas.-

A tan sólo días de
conmemorar un nue-
vo 1 de noviembre,
día de todos los san-
tos difuntos, el Ce-
menterio Municipal
‘Alcalde Matías Tapia’
se prepara para reci-
bir a las miles de per-
sonas que llegarán al
recinto a visitar a sus
seres queridos que
han dejado este mun-
do para partir a mejor
vida.

Es así como el ce-
menterio abrirá sus
puertas a partir de las
7:30 de la mañana y,
además, se prepara
para llevar a cabo la
tradicional misa de la
luz. Así lo destacaron
desde la administra-
dor del camposanto.

De esta manera y
según se indicó, a
contar de esta sema-
na se encuentra fun-
cionando el horario
ampliado en el ce-
menterio, el que abre
sus puertas a partir de

las 7:30 de la mañana
hasta las 19:00 horas.

En este mismo
sentido se indicó que
el día lunes 31 de oc-
tubre será un día muy
particular puesto que
la comunidad se re-
úne en torno a la
‘mesa de luz’ que co-
menzará a las 19:00
horas, la que tiene
como objetivo recor-
dar y posteriormente
entregar un momen-
to de mucha reflexión
para los usuarios.
Tradicionalmente
esta actividad se rea-
liza con bastante res-
peto y normalmente
se desarrolla hasta la
media noche.

Asimismo, el ad-
ministrador del recin-
to explicó que la misa
de la luz «en esta
oportunidad es
abierta, no tenemos
problemas de aforo,
sólo tenemos que te-
ner las restricciones
en cuanto al distan-

ciamiento; el cemen-
terio cuenta con pro-
tocolos sanitarios,
personal preocupado
de los servicios higié-
nicos, todos los años
hemos ido mejorando
para que la gente
venga a reflexionar y
visitar a sus familia-
res».

En este mismo
contexto, el funciona-
rio detalló que «en la
semana anterior no-
sotros esperamos re-
cibir 6 mil personas y
solamente el día 31 y
1, alrededor de 7 mil
personas».

Millonaria inversión en repavimentación aceras en Panquehue centro
Una millonaria in-

versión consistente en
la repavimentación de
1.750 metros lineales
de aceras está ejecu-
tando la Municipali-
dad de Panquehue.

De acuerdo a lo
informado por el Sec-
plac (Secretario Co-
munal de Planifica-
ción) Diego Valdés,
se trata de la ejecu-
ción del llamado Nº
31 de Pavimentaos
Participativos, que
demanda una inver-
sión de 94 millones
918 mil pesos, de los
cuales los vecinos de
la comuna aportaron
3 millones 554 mil
pesos.

Las obras se ejecu-
tan entre la Villa Co-
lunquén y el Servicen-
tro Shell y consideran

El proyecto consiste en la construcción de 1.750 metros lineales de ace-
ras entre la Villa Colunquén y el Servicentro Shell de la comuna.

todos los estándares
técnicos. «Con esto se
pretende reemplazar
las aceras que esta-
ban rotas en la ruta
Troncal, en ambos
costados de la calza-
da. Lo anterior con-
templa accesos vehi-
culares reforzados y
todo va con la nor-
mativa de discapaci-
dad, lo que considera
las esquinas con ba-
jadas para discapaci-
tados y baldosas po-
dotáctil, que permite
a las personas no vi-
dentes poder despla-
zarse de una mejor
manera y con todos
los resguardos».

Consultado si hay
otros proyectos que se
ejecuten en la comu-
na de Panquehue y
que sean de similares

características, indicó
que se está trabajan-
do en el mejoramien-
to de las aceras en el
sector de San Roque;
«estamos postulando
para ejecución du-
rante el próximo año,
las aceras del sector
San Roque, como asi-
mismo el término de
la pavimentación del
callejón Olegario
Contreras, que van
bajo la misma línea
de financiamiento del
Serviu».

Del mismo modo
el Secplac destacó el
aporte para este tipo
de proyectos que rea-
lizan las comunidades
de Panquehue: «Ha-
blamos de pavimen-
tos participativos y
por lo mismo los ve-
cinos tienen una cuo-

ta de participación, y
en el caso de Panque-
hue Centro, nosotros
realizamos el acopio
de datos de los veci-
nos, quienes nos apo-
yaron en el proyecto
y estamos haciendo
lo mismo en el caso
de San Roque».

En tanto el alcalde
Gonzalo Vergara
destacó la ejecución

de estas obras, ya que
son reclamos recu-
rrentes el mal estado
en que se encuentran
estos pasos peatona-
les: «Por lo mismo se
instruyó a nuestros
profesionales concre-
tar estas iniciativas,
buscar los recursos,
lograr el aporte de la
comuna y por lo mis-
mo da gusto ver

como la comuna está
e x p e r i m e n t a n d o
avances en obras que
desde hace mucho
tiempo estaban es-
tancadas».

Cada uno de estos
proyectos se suman a
otras iniciativas que
está ejecutando la co-
muna de Panquehue,
en distintas áreas de
financiamiento.
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Para mejorar el gimnasio del establecimiento:

Más que felices se encuentran en el Liceo
Roberto Humeres al aprobarse proyecto

Patricia Pimentel, directora del Liceo Roberto
Humeres.

• Tras años de abandono, el Gobier-
no Regional aprobó los más de 500
millones de pesos para su recupera-
ción.-

El Gobierno Re-
gional (GORE) apro-
bó una serie de pro-
yectos para la región
de Valparaíso, siendo
la provincia de San
Felipe de Aconcagua,
la segunda a nivel re-
gional en adjudicarse
más recursos para la
ejecución de éstos.
Uno de los más rele-
vantes para nuestra
ciudad de San Felipe,
es el mejoramiento
del gimnasio del Liceo
Roberto Humeres,
que, tras años de
abandono, hoy per-
manece cerrado para

todo tipo de activida-
des.

La directora del
establecimiento, Pa-
tricia Pimentel, se
mostró muy feliz tras
conocer esta noticia,
que permitirá habili-
tar el recinto para sus
actividades. «Para
nosotros es una ale-
gría enorme, ayer en
reunión de Padem se
nos informó por par-
te de la directora del
DAEM de que el
GORE había logrado
esta posibilidad de
plata para San Feli-
pe, y el gimnasio del

Liceo Roberto Hume-
res de 574 millones,
nosotros como comu-
nidad felices porque
desde el año 2019 que
el gimnasio estaba en
decadencia».

En este mismo
contexto es que Pi-
mentel sostuvo que
«ahora esperando
esta reconstrucción
del gimnasio, es un
espacio abierto para
la comunidad en to-

dos los ámbitos, so-
ciales, políticos, y so-
bre todo deportivos,
que lo han ocupado
todos los clubes de-
portivos de San Feli-
pe. Yo creo que para
ellos también y para
la comunidad del Li-
ceo Roberto Humeres
es un gran espacio».

Respecto y ante la
consulta del por qué
este espacio fue prác-
ticamente abandona-

do en los últimos
años, la directora del
Liceo Roberto Hu-
meres manifestó que
«lo que pasa con es-
tos lugares que son
públicos, es que no
tenemos financia-
miento, no nos auto-
financiamos tampo-
co, así que tenemos
que esperar estos

trabajos a través de
los consejeros regio-
nales, de poder repa-
rarlo, es un cambio
completo de la es-
tructura, así que
agradecer al GORE,
a la autoridad por su
gestión y démosle
porque la ciudad ne-
cesita este espacio
que es para todos».

Clausuran local de tragamonedas sin patente y  venta de alcohol y cigarros

Este miércoles se clausuró el local ubicado en Maipú N°228 de Entreten-
ción SHI y SPA, al que se le habían cursado tres infracciones previas.

REZA
Nueve Avemarías du-
rante nueve días segui-
dos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno
día publica este aviso y
tus deseos se cumpli-
rán aunque no lo creas.
                                A.J.

Este es el quinto local de juegos de máquinas de entretenimiento que el
municipio andino cierra sus puertas en las últimas semanas.

El segundo opera-
tivo en menos de una
semana se llevó a
cabo por parte de la
Municipalidad de Los
Andes, con la colabo-
ración de Carabineros
y la PDI. Se trata de
la clausura de un lo-
cal ubicado en Maipú
N°228 de Los Andes,
por no contar con pa-
tente comercial, a la
vez que se incautó ci-
garrillos de contra-
bando y alcohol.

Este es el quinto
local de juegos de
máquinas de entrete-
nimiento que el mu-
nicipio andino cierra
sus puertas en las úl-
timas semanas. En
menos de una sema-
na ya han clausurado
dos negocios de estas
características, por no
contar con patente
comercial. Los opera-
tivos han contado con
el apoyo de Carabine-
ros y la PDI para su
exitosa realización.

Este miércoles se
clausuró el local ubi-
cado en Maipú N°228
de Entretención SHI
y SPA, al que se le ha-
bían cursado tres in-

fracciones previas y a
fines de agosto se le
había entregado la
notificación de cierre.
Pese a las adverten-
cias, los locatarios de
nacionalidad china,
hicieron caso omiso,
lo que gatilló en su
cierre definitivo.

Karem Guerre-
ro, subdirectora de
patente y rentas del
municipio, explicó
que estas acciones se
enmarcan en un plan
de ordenamiento del
damero central sobre
el comercio irregular.
«Este local funciona
desde julio sin permi-
so para su funciona-
miento. De las cinco
veces que se fiscalizó,
ha sido tres infraccio-
nado, lo que hacía in-
minente su cierre.
Además, en el opera-
tivo se encontraron
343 cajetillas de ciga-
rros de contrabando
y 224 botellas de
vino. Gracias al apo-
yo de Carabineros se
pudo incautar ambas
especies».

Estas acciones
conjuntas responden
a un plan de trabajo

con la idea de fiscali-
zar que las activida-
des que se ejerzan, se
hagan con normali-
dad, dentro del mar-
co legal, que estén con
sus permisos; que los
usuarios, cuando visi-
ten un comercio, la
construcción, estén
habilitados y con el
permiso correspon-
diente.

El Subprefecto del
departamento de mi-
graciones y policía in-
ternacional de la PDI,
Edwin Retamales se-
ñaló que «en el proce-
dimiento de hoy
(ayer) encontramos
dos ciudadanos chi-
nos que están infrin-
giendo la ley de ex-
tranjería con resi-
dencias vencidas,
además cigarros y
alcohol, por lo cual
van a pasar a control
con Carabineros».
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Escuela Manuel Rodríguez:

Cifra de casos confirmados de Covid 19 no permite suspender clases

Natalia Leiva Miranda, directora de Educación
Municipal de San Felipe. (Archivo).

• Directora DAEM San Felipe señaló que del total de pro-
fesores, los ocho contagiados corresponden a un 36%,
mientras que para determinar una medida de suspen-
sión debe haber más de la mitad contagiados. Por eso
destacó la implementación de diversas medidas tendien-
tes a prevenir la aparición de nuevos casos.-

La directora de
Educación Municipal
de San Felipe, Nata-
lia Leiva Miranda,
informó que los ocho
funcionarios de la Es-
cuela Manuel Rodrí-
guez Erdoíza, que
dieron positivo a exá-
menes de detección
de Covid 19, no al-
canzan a conformar
un brote laboral que
dé lugar a una medi-
da de suspensión de
clases.

La docente infor-
mó que los funciona-
rios contagiados se
encuentran en sus
hogares con sínto-
mas de la enferme-
dad, aclarando que
esta situación, de
acuerdo a las direc-
trices de la Secretaría
Regional Ministerial
de Salud, no impide
la continuidad del
servicio educacional

y que por tanto no se
justifica la suspen-
sión de clases.

«El lunes tuvi-
mos la visita de la
Seremi de Salud, que
nos entrega un in-
forme y nos da reco-
mendaciones, no ca-
talogando como un
brote laboral la si-
tuación o que afecte
el normal funciona-
miento del estableci-
miento»,  indicó la
directora.

Añadió que la Se-
remi ha entregado
las recomendacio-
nes pertinentes.
«Nos recomienda
las medidas de auto

cuidado como son el
uso de las mascari-
llas, la ventilación
constante de las sa-
las de clases y evitar
las aglomeraciones
de estudiantes o de
funcionarios en los
horarios de almuer-
zo; y hace hincapié
en que si existe al-
gún funcionario que
esté con síntomas,
tiene que hacerse un
testeo.  Eso fue lo
que se estableció en
este establecimien-
to, que había una
persona que estuvo
asistiendo constan-
temente con sínto-
mas presuntamente

de Covid, un profe-
sor del  estableci-
miento, y que des-
pués deja este bro-
te».

Respeto de la po-
sibilidad de suspen-
der las clases en la
escuela, Natalia Lei-
va indicó que «la Se-
remi de Salud es la
que recomienda el
cierre de los estable-
cimientos en caso de
que el porcentaje de
funcionarios que
tengan Covid supere
un cierto porcentaje,
más del cincuenta
por ciento. Pero en
este caso se podía
seguir dando el ser-

vicio educacional».
Precisó en este

sentido, que del total
de funcionarios de la
Escuela Manuel Ro-
dríguez, estos ocho
casos constituyen un
20 por ciento, mien-
tras que del total de
docentes, solo un 36
por ciento.

Aclaró que como
DAEM se han toma-
do medidas con el di-

rector de ese plantel
educacional y ya se
están aplicando, en-
tre las cuales se en-
cuentran la reduc-
ción de la jornada es-
colar, trabajo peda-
gógico con guías en-
viadas hacia el ho-
gar, para evitar la
aglomeración de
alumnos y funciona-
rios dentro del esta-
blecimiento.
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SE VENDE SEPULTURA
EN PARQUE VALLE DE AUCO
* CAPACIDAD 2 COMPARTIMIENTOS

(con posibilidad de ampliación)
* SECTOR D-21 Nº 1154

* VALOR: 2.500.000
(Dos millones quinientos mil pesos)

* EVALUADA EN $ 3.980.000
* GASTOS DE MANTENCION AL DIA

* DISPONIBLE DE INMEDIATO
FONO 981375018

Una pareja también fue detenida en otro procedimiento:

‘Operación Trébol’ de la PDI culmina con tres detenidos en Los Andes

Drogas, armas y munición fueron incautadas en la operación ‘Trébol’.

Dos procedimien-
tos llevados a cabo
por la Brigada Anti-
narcóticos y Contra el
Crimen Organizado
de la Policía de Inves-
tigaciones de Chile,
permitieron detener a
cinco personas dedi-
cadas a la comerciali-
zación de sustancias
ilícitas en la zona.

La primera dili-
gencia, denominada
‘Operación Tré-
bol’, que venía desa-
rrollándose desde el
año 2019, permitió
establecer que una
banda criminal inte-
grada por tres hom-
bres, se dedicaba a
vender cocaína base y
cannabis sativa en la
zona sur de la comu-
na, y tras obtener la
respectiva orden de
entrada y registro
para dos inmuebles,
los detectives de la
PDI incautaron dro-
ga, una pistola calibre
7.65, tres pistolas a
fogueo y cerca de 100
cartuchos con muni-
ción de diversos cali-
bres.

Desde la PDI fue
el jefe de la Brigada
Antinarcóticos y Con-
tra el Crimen Organi-

zado de Los Andes,
Jonathan Silva
Concha, el encarga-
do de entregar deta-
lles sobre estos proce-
dimientos, señalando
que esta es una inves-
tigación de larga data
denominada ‘Opera-
ción Trebol’, la cual
inicia en el 2019: «En
la primera parte de
esta operación se lo-
gró incautar una im-
portante cantidad de
cocaína base. Poste-
rior a ello, en un tra-
bajo mancomunado
con la Fiscalía Local
de Los Andes, logra-
mos dar cúlmine a la
segunda fase, en la
cual se tenía identifi-
cado, en el trabajo
investigativo por las
facultades que nos
otorga la Ley
20.000, dos inmue-
bles, los cuales man-
tenían armas de fue-
go y drogas, razón
por la cual la fiscalía
solicitó al Juzgado de
Garantía de Los An-
des, la entrada y re-
gistro para dos vi-
viendas, allanamien-
tos que se llevaron a
cabo ayer (martes) a
primera hora, lo-
grando la detención

de tres personas va-
rones mayores de
edad, y la incauta-
ción total de tres ar-
mas de fuego, un
arma a fogueo en
desarme, cannabis a
granel y cocaína
base. Estas personas
pasaron a control de
detención, quedando
dos con la medida
cautelar de prisión
preventiva y una en
libertad, de la cual la
fiscalía está gestio-
nando revocar tal
medida por la grave-
dad de los hechos, la
incautación impor-
tante de cantidad de
armas y municiones,
96 cartuchos sin per-
cutir de diversos ca-
libres. Estamos ha-
blando de 40 (en ca-
libre) 9mm, 32 y 22»,
sostuvo.

UNA PAREJA
Por otra parte, en

un segundo procedi-
miento, la Agrupa-
ción MT0 de la mis-
ma unidad especiali-
zada, detuvo a una
pareja que se dedica-
ba a ofrecer cannabis
sativa, clorhidrato de
cocaína, ketamina y
cocaína base a través

de historias en la red
social Instagram.

Con esta incauta-
ción se logró sacar de
circulación casi 280
papelinas de pasta
base.

El hombre pasó a
control de detención
ayer ante el Juzgado
de Garantía de Los
Andes, mientras que
la mujer quedó en li-
bertad apercibida

bajo el artículo 26.
El avalúo total es

de aproximadamente
4 millones de pesos.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 27 DE OCTUBRE 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Teresa (teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de Los Secretos (REP)
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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En el Municipal se jugará ‘Clásico’ entre Juventud La Troya y Unión Delicias
El estadio
Municipal
será el
escenario
de una
gran
jornada
de la
Copa de
Campeo-
nes.

Especial interés y aten-
ción despierta en el am-
biente futbolístico local y
regional, el duelo corres-
pondiente a los octavos de
final de la Copa de Cam-
peones que este sábado
protagonizarán los elencos
de honor de Juventud La
Troya y Unión Delicias.

Para los conocedores
de la realidad actual de
nuestro balompié aficio-
nado, está muy claro que
el partido será de alto vol-
taje, porque a la instancia
e importancia de la com-
petencia en la cual se en-
frentarán, se agrega una
rivalidad que a estas altu-
ras es clásica, a raíz que
estos elencos han sido do-
minadores frecuentes en la

serie Primera durante los
últimos años, argumentos
de peso para que se eligie-
ra el Municipal como sede
de ese y otros dos encuen-
tros del torneo.

El timonel de la Asocia-
ción de Fútbol de San Fe-
lipe, Raúl Reinoso, valo-
ró que el encuentro pueda
jugarse en el recinto de la
Avenida Maipú, ya que «es
el único lugar acorde a un
partido de estas caracte-
rísticas, por eso agradez-
co que la municipalidad lo
haya facilitado, con eso
demuestra también un
compromiso con nosotros.
Quiero agradecer a la se-
ñora Alcaldesa y el perso-
nal municipal que deberá
trabajar ese día».

El directivo realizó
también un llamado a la
hinchada de todos los clu-
bes que jugarán ese día,
para que el comporta-
miento sea el adecuado y
no se registren incidentes

que «empañarán la acti-
vidad y mancharán qui-
zás para siempre al fútbol
amateur en general», se-
ñaló.

Al cotejo entre los cua-
dros sanfelipeños se suma-

rán otros dos que serán
protagonizados por Ju-
ventud Pobladores (Santa
María) con Trinidad de Li-
mache, y El Roble (Llay
Llay) con Unión Católica
de Nogales.

El quinteto del Colegio Vedruna se instala en semifinales del Nacional Escolar

El seleccionado del Colegio Vedruna ya se encuentra dentro de los cuatro mejores en el
Nacional Escolar de Básquetbol que se desarrolla en Concepción.

Una campaña extraor-
dinaria, que ilusiona con
algo grande, está cum-
pliendo la selección de
básquetbol del Colegio Ve-

druna de San Felipe en el
Nacional Escolar que du-
rante esta semana se está
desarrollando en la ciudad
de Concepción.

El combinado dirigido
técnicamente por el profe-
sor Felipe Rodríguez,
que en su calidad de cam-
peón representa a la Quin-

ta Región, abrochó ayer su
paso a las semifinales, lue-
go de imponerse 74 a 62 a
su similar de Punta Arenas
(Colegio Alemán), repi-
tiendo el gran nivel que
había exhibido el lunes y el
martes donde en la fase de
grupos había vencido res-
pectivamente a los combi-
nados de las regiones de
O’Higgins, Araucanía y
Ñuble.

Nuestro medio tuvo la
posibilidad de conversar
con el entrenador Felipe
Rodríguez, quien aún

emocionado por lo hecho
momentos antes por su
escuadra, indicó: «Maña-
na (hoy) jugaremos con-
tra Santiago que será un
gran rival; los chicos han
tenido un gran nivel, ade-
más que tienen el apoyo
de sus papás que están
acá. Quiero enviar un
gran saludo a la comuni-
dad deportiva de San Fe-
lipe, y en especial al Cole-
gio Vedruna por su pre-
ocupación al estar muy
atentos a lo que estamos
haciendo».



EL TRABAJO JJueves 27 de Octubre de 2022 1111111111

AMOR: Tómese el tiempo necesario para
escuchar. Es necesario mantener una co-
municación fluida con quien está al lado.
SALUD: Necesita con urgencia tomarse un
tiempo para mejorar descansar. DINERO:
Aclare las cosas en su trabajo. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 6.

AMOR: Es importante que se dé la oportunidad
al amor antes que se marche. Después tardará
en volver a aparecer. SALUD: Cuidado ya que
el sedentarismo termina causando serios estra-
gos en el organismo. DINERO: No se involucre
en problemas financieros. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 14.

AMOR: Es importante para su pareja sen-
tir que tiene su propio espacio y que no
está prisionera/o a su lado. SALUD:  Bus-
que una distracción, pero que no impli-
que riesgos. DINERO: Aproveche bien los
últimos días de este mes. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 9.

AMOR: Refuerce ese contacto con las per-
sonas que quiere y hágales sentir que les
importa. SALUD: Ayude un poquito a su or-
ganismo para recuperarse más rápidamen-
te. DINERO: No debe dejar cuentas pendien-
tes nates que termine el mes. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 21.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Enfrascarse en una discusión con la
pareja no ayuda. Le recomiendo que mejor trate
de dialogar. SALUD: Es importante que se pre-
ocupe y actúe responsablemente ante la pan-
demia. DINERO: Debe tratar siempre de aho-
rrar lo más que pueda. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 10.

AMOR: Sólo necesita dejar que sea el desti-
no quien ponga las cartas sobre la mesa. Lo
demás vendrá con el tiempo. SALUD: La ten-
sión puede inundarle y esto a la larga termi-
nará por afectar mucho a su organismo. DI-
NERO: No deje nada sin terminar. COLOR:
Lila. NÚMERO: 11.

AMOR: Un gesto amoroso con la persona
amada puede terminar por concluir en una ex-
plosión de amor y pasión. SALUD: No deje
que su estado de ánimo se vea afectado por
cosas externas. DINERO: Deberá tener cui-
dado en los últimos gastos del mes. COLOR:
Azul. NÚMERO: 5.

AMOR: Cada experiencia de vida le ayuda-
rá a ser más sabio/a. SALUD: Tenga cuida-
do al andar por la calle ya que puede en-
contrarse con algunas bestias del volante.
DINERO: Trate de culminar el mes de octu-
bre con dinero en el bolsillo. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 12.

AMOR: Tal vez les está faltando hablar las co-
sas y eso ha impedido que todo se pueda acla-
rar. SALUD: Mucho cuidado con andar exponién-
dose, es usted quien debe cuidar de su salud.
DINERO: Sea responsable y verá como todo se
solucionan las cosas. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 1.

AMOR: Controle sus actitudes o puede cau-
sar un poco de dudas en los demás. SALUD:
El exceso de tensión puede acarrearle proble-
mas dentales como el bruxismo. DINERO: Las
soluciones no llegar por arte de magia, debe
trabajar para conseguirlas. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 8.

AMOR: Quien reconoce sus errores, mues-
tra la grandeza que hay en su corazón. SA-
LUD: Trate de alejarse un poco de todo lo
que le estrese y le haga daño. DINERO: No
le deje todo el peso de su destino a la suer-
te, esa no es una actitud responsable. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 2.

AMOR: Necesita comunicarse más, hablar de
las cosas que son importantes para usted. Su
pareja necesita conocerle. SALUD: Cualquier
problema de salud se debe enfrentar con la fa-
milia al lado. DINERO: Tenderle la mano a al-
guien trae recompensas. COLOR: Café. NÚME-
RO: 4.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902
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Lamentablemente dos equipos sanfelipeños deberán eliminarse:

Unión Delicias se prepara para enfrentar a Juventud La Troya el sábado

Unión Delicias en su último encuentro en Nogales, donde ganó 4 a 0 a Guillermo Fuenzalida.

Con todo se está
preparando Unión
Delicias para enfren-
tar este día sábado 29
de octubre, a las 19:30
horas en el Estadio
Municipal de San Fe-
lipe, a Juventud La
Troya por Copa de
Clubes Campeones
Quinta Región.

En conversación
con nuestro medio, la
presidenta de Unión
Delicias, Fabiola
González, dijo que
vienen de derrotar a
Guilermo Fuenzalida
en Nogales por una
goleada de 4 a 0, por
lo que ahora deberán
enfrentarse a Juven-
tud La Troya.

- ¿Cómo va el
equipo, todo bien?

- Sí, es que hemos
venido trabajando
desde hace tiempo
con el mismo plantel,
haciendo las cosas

bien, y queremos
avanzar lo que más se
pueda en la Copa de
Campeones. Ahora
nos tocó un rival muy
difícil de enfrentar
aquí mismo en la aso-
ciación, es fome, pero
las cosas se dieron así.
Lo único bueno que
entre los ocho mejo-
res va a quedar un
equipo de acá de San
Felipe y eso es bueno,
que sea La Troya o
nosotros va a ser lo
mismo.

- ¿Cómo están
los hinchas?

- Felices, felices,
porque se están dan-
do las cosas como
queremos y apoyan-
do, fue igual gente a
apoyarnos a Nogales.
Esperar que la sede
sea aquí en San Feli-
pe para que juguemos
a estadio lleno con La
Troya y que gane el

mejor no más.
Respecto al lugar

donde jugar, dijo que
le daba lo mismo,
«porque para ser
campeón hay que ju-
gar en todos lados, así
es que ganar en cual-
quier lado da lo mis-
mo, a mí verdad me
da lo mismo, donde

me hagan jugar, pero
que llegue la gente mía
a apoyarme», dice.

- Usted dice que
es lamentable que
se enfrenten dos
equipos sanfelipe-
ños.

- Sí, es fome por-
que va a quedar uno
afuera. Pero va a que-
dar uno entre los ocho
mejores, eso es lo
bueno, que por lo me-
nos vamos a tener
uno entre los ocho
mejores; cualquiera
de los dos, Delicias o
La Troya.

- ¿Cómo se pre-
paran para este
partido?, porque
hay que decir que
este viene siendo
como un ‘clásico’.

- Sí, un clásico
porque acá en San
Felipe estamos los
dos peleando la pun-
ta del campeonato,
así es que va a ser di-
fícil.

- ¿Se están pre-
parando con todo
en el fondo?

- Estamos prepa-
rando... Son dos fina-
les, nosotros tenemos
dos finales con La
Troya, ésta en el Cam-
peonato de Campeo-
nes y a fin de año en
el campeonato local,
porque estamos pe-
leando con ellos mis-
mos la punta, así es
que va a ser un parti-

do demasiado entre-
tenido.

- La invitación a
la gente para que
vaya a apoyar, a
disfrutar.

- Sí, nos toca aquí
en San Felipe, que la
gente nos vaya a apo-
yar, de todos los clu-
bes, porque vean que
son representantes de
acá de la Asociación
de San Felipe y hay
que tratar de hacer las
cosas bien.

- Aprovechando
la oportunidad,
hábleme del com-
p o r t a m i e n t o ,
siempre se habla
que en el fútbol
amateur pasan co-
sas, ¿cómo están
en ese sentido?

- Nosotros en
comportamiento es-
tamos bien, no nos
hemos portado mal,
somos desordenados,
somos locos, nos gus-
ta tomar, pero no so-
mos como todos los
hinchas. Pero andar
peleando nosotros,
hace tiempo que sali-
mos de eso.

- O sea, no quie-
ro personificar en
ustedes, pero fi-
nalmente en el fút-
bol amateur hoy
en día se están
viendo espectácu-
los lamentables.

- Obvio, se han
visto espectáculos la-

mentables en las can-
chas, pero por eso
uno tiene que castigar
como corresponde.
Eso para mí es lo más
importante.

- ¿El hincha que
se castigue como
corresponde?

- Sí, yo soy partida-
ria de castigar a los
que hacen desórdenes
en las canchas, inde-
pendiente de quién
sea. No se puede pe-
lear en una cancha, en
una cancha se va a dis-
frutar, a pasarlo bien
entre familias. Noso-
tros en el Delicias es-
tamos recuperando lo
que era la familia, por-
que la familia se había
alejado del club, de
nosotros, y ahora a
nosotros nos está lle-
gando la familia y eso
es porque estamos ha-
ciendo las cosas bien...
supongo yo, por algo
no está llegando la
gente.

Al finalizar indicó
que este partido es
‘muere muere’. Es de-
cir, un solo encuentro.

Cabe destacar que
esta entrevista la hici-
mos el martes cuando
todavía no se sabía el
recinto para jugar,
pero en las últimas
horas se conoció que
será en el Estadio Mu-
nicipal de San Felipe,
este sábado a las
19:30 horas.

GORE aprueba construcción de
Tenencia Carabineros de Panquehue

Una histórica
inversión para la
comuna de Pan-
quehue aprobó el
pleno del Gobierno
Regional de Valpa-
raíso en sesión ex-
traordinaria reali-
zada este martes,
donde destaca la
construcción de la
Tenencia de Cara-
bineros por 2.343
millones de pesos.
A ello se suma la
compra de un ca-
mión aljibe para
Bomberos por 166
millones de pesos,
el mejoramiento
del gimnasio del
Estadio Los Liber-
tadores de La Pirca
por casi 150 millo-
nes, y el mejora-
miento de la Biblio-
teca Pública de La
Pirca por 166 millo-
nes.

El alcalde Gon-

zalo Vergara, junto
con agradecer el apo-
yo del gobierno re-
gional y de manera
muy especial de los
consejeros regionales
Eduardo León,
Iván Reyes y Patri-
cio Espinosa, valo-
ró lo que significa
para Panquehue po-
der ejecutar estos
cuatro proyectos:
«Estamos muy con-
tentos ya que somos
la comuna que se lle-
va la mayor canti-
dad de recursos a
través de proyectos a
su comuna. Ahora
me siento muy feliz,
ya que este es el re-
sultado de cuando
uno trabaja de ma-
nera desinteresada,
pensando solamente
en la gente, las cosas
salen de mejor ma-
nera. Por lo mismo
quiero valorar el tra-

bajo en equipo, y
pensando en la co-
muna de Panque-
hue y por lo mismo
quiero también
agradecer a la Di-
putada Camila Flo-
res y nuestros CO-
RES, León, Reyes y
Espinosa, ya que
sin lugar a dudas,
lo aprobado por el
Gobierno Regional
es de alta necesi-
dad y sin lugar a
dudas nuestros ve-
cinos en general se
los van a agrade-
cer».

Con la aproba-
ción del pleno, aho-
ra se deberá esperar
la firma de los con-
venios de mandato
entre el GORE y el
Municipio, para lue-
go efectuar el proce-
so de licitación, ad-
judicación y ejecu-
ción de obras.


